



SÍNTESIS EJECUTIVA

15 DE AGOSTO DE 2025



15 DE AGOSTO 2025

CONGRESO DEL ESTADO

A menos de un mes de que venza el plazo legal para contar con el marco normativo que contempla 30 reglamentos que rijan el nuevo modelo judicial en Michoacán, el Órgano de Administración del Poder Judicial del Estado aún no ha sido conformado, pese a ser el responsable de elaborar dichos instrumentos legales antes del 15 de septiembre, precisó el diputado local e integrante de la Comisión de Transición del Poder Judicial, David Martínez Gowman.

De acuerdo con el calendario establecido en la Reforma Judicial, el próximo 15 de septiembre vence el término para que el órgano administrativo responsable de la implementación entregue la totalidad de estos instrumentos, indispensables para la operación del Tribunal de Justicia y de las nuevas instancias creadas a partir del rediseño institucional, mencionó el diputado local.

<https://postdata.news/a-menos-de-un-mes-de-entrar-en-funciones-nuevos-jueces-y-magistrados-faltan-30-reglamentos/>

El Congreso de Michoacán iniciará en septiembre el análisis del presupuesto estatal para el ejercicio fiscal 2026, una vez que la presidenta Claudia Sheinbaum entregue a la Cámara de Diputados el paquete económico y los criterios de política económica para el próximo año.

En entrevista con Quadratín, la diputada presidenta de la Junta de Coordinación Política en el Congreso, Fabiola Alanís Sámano, explicó que el 8 de septiembre será una fecha clave para conocer el planteamiento del Ejecutivo federal y, a partir de ello, ajustar el proyecto estatal.

“Estamos a tiempo de acordar algunas prioridades de la agenda”, comentó, y confió en que la propuesta que envíe la presidenta será bien recibida: “Vamos a ver el 8 de septiembre qué es lo que presenta la presidenta y harán su análisis en la Cámara, pero entiendo que estará, en términos generales, bien recibida”, comentó la también coordinadora parlamentaria de Morena en el Congreso de Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/iniciara-en-septiembre-analisis-del-presupuesto-2026-en-michoacan/>

El diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, afirmó que Morelia está estancada y que desde hace muchos años carece de una visión de desarrollo, al señalar que la administración del presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, no ha resuelto las problemáticas de fondo, como la inseguridad, los problemas de transporte, agua y desarrollo económico.



15 DE AGOSTO 2025

“Morelia está estancada, vemos que otras ciudades que estaban en condiciones peores que Morelia hoy son puntos de desarrollo económico, tecnológico y de seguridad, y eso es en parte por los distintos gobiernos”, sostuvo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/demanda-tono-carreno-que-congreso-de-michoacan-supervise-obras-publicas/>

En el **Congreso de Michoacán** permanecen atoradas iniciativas que buscan endurecer las penas por maltrato animal, ello debido a que la Comisión de Justicia no las ha dictaminado.

El pasado miércoles se viralizó un video de un perro inerte atado a la defensa de un vehículo en marcha que lo arrastraba por la carretera. Entrevistada sobre el caso, **Sandra Arreola Ruiz**, coordinadora parlamentaria del Partido Verde en el Congreso, habló sobre la falta de dictaminación en la Comisión de Justicia.

<https://www.contramuro.com/atoradas-iniciativas-para-endurecer-penas-por-maltrato-animal-en-michoacan/>

Para la nueva etapa de la **Fiscalía General del Estado**, coordinadora de la fracción parlamentaria del **PVEM** en el **Congreso de Michoacán**, Sandra Arreola Ruiz, demandó mayor presupuesto y personal para la Fiscalía Especializada en Protección Animal de la **FGE**, ante el aumento de casos de maltrato y crueldad en la entidad, tanto por parte de ciudadanos como por servidores públicos.

Arreola Ruiz señaló que la fiscalía especializada enfrenta limitaciones tanto en presupuesto como en personal, con apenas seis o siete trabajadores y sin peritos en el interior del estado.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/fiscal%C3%ADa-de-protecci%C3%B3n-animal-en-michoac%C3%A1n-requiere-m%C3%A1s-recursos-urge-sandra-arreola>

La coordinadora de la bancada del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso de Michoacán, Sandra Arreola Ruiz, anunció que uno de los temas prioritarios para su agenda legislativa es la aprobación de su iniciativa para endurecer las penas contra el maltrato y la crueldad animal, con especial énfasis en los casos cometidos por servidores públicos.

En entrevista, recordó que la propuesta, ya dictaminada en la Comisión de Justicia, plantea que si la persona responsable es servidor público, la sanción se incremente en una mitad.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/va-pvem-por-endurecer-penas-por-maltrato-animal-en-michoacan/>

Ni con la orden judicial derivada de una resolución del Tribunal Electoral del Estado de Michacán (Teemich) logró el diputado Juan Carlos Barragán que el área de Finanzas del



15 DE AGOSTO 2025

Congreso local le entregara la información que solicitó. El legislador lamenta que a pesar de estar diputados Morena a cargo de estas áreas, no haya transparencia.

El Teemich dio cinco días al secretario de Administración y Finanzas del Congreso para entregar la información financiera que pidió el diputado, necesaria, consistente en información contable, presupuestaria y programática, convenios de comunicación social, plantilla de personal, contrataciones por honorarios, estados de cuenta bancarios, relación de proveedores, uso de vehículos oficiales, informes de auditoría y documentación justificativa del gasto público.

<https://primeraplana.mx/archivos/1082982>

La Procuraduría para la Defensa del Menor en Michoacán debe ser un organismo autónomo, considera la diputada **Vanessa Caratachea Sánchez**, presidenta de la Comisión de Protección a la Niñez y la Adolescencia de la LXXVI Legislatura del [Congreso de Michoacán](#).

Entrevistada a propósito de la situación de los albergues en Michoacán, luego que se han registrado huidas de menores que denuncian malos tratos, consideró urgente su regulación.

<https://www.contramuro.com/procuraduria-para-defensa-del-menor-en-michoacan-debe-ser-autonoma/>

El diputado local de Movimiento Ciudadano, Antonio Carreño Sosa, defendió la importancia de los espacios de representación proporcional, lo que conocemos como "plurinominales", esto, dijo, al ser figuras que garantizan la democracia en el país. En entrevista el legislador advirtió que eliminar estos espacios dejaría sin voz a miles de ciudadanos que ven su voto, sus ideas o visiones representadas en los pluris, por ello refirió, antes de pensar en la eliminación de los plurinominales, se debe revisar cómo se conforman las listas para evitar que se conviertan en cuotas para familiares o allegados.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/plurinominales-son-clave-para-la-democracia-en-michoac%C3%A1n-defiende-antonio-carre%C3%B1o>

El diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Antonio Carreño Sosa, afirmó que la figura de las diputaciones plurinominales es fundamental para la democracia, pues evita la concentración del poder en un solo partido y garantiza representación a la ciudadanía que no vota por el candidato ganador.

"Los plurinominales se crearon para generar contrapesos; está demostrado no sólo en México, sino en el mundo que un sistema híbrido de mayoría y de plurinominal permite buenos equilibrios", comentó este jueves en entrevista.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/defiende-mc-en-michoacan-mantener-representacion-proporcional/>



15 DE AGOSTO 2025

Con motivo del Día del Bombero, a celebrarse el próximo 22 de agosto, la Comisión de Seguridad Pública y Protección Civil, que preside el diputado Vicente Gómez Núñez, invita a la ceremonia conmemorativa que se realizará en el Patio Central del Palacio Legislativo. Lo anterior como un reconocimiento a las personas que dedican su vida a esta noble labor y que constituyen un verdadero apoyo en situaciones de desastres, como lo son la atención de los incendios, que ponen en peligro la vida de la ciudadanía.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/comision-de-seguridad-publica-y-pc-del-congreso-de-michoacan-reconoceran-a-bomberos.htm>

La diputada local y presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Fabiola Alanís Sámano, desestimó la reciente alerta de viaje emitida por el gobierno de Donald Trump hacia Michoacán, asegurando que es parte de una retórica discriminatoria y sesgada del mandatario estadounidense que no considera los esfuerzos y resultados que se tienen en la entidad.

“Hoy los datos oficiales muestran que Michoacán ha salido del top 5 de entidades con más homicidios dolosos y que los delitos de mayor impacto se han reducido de forma sostenida. Esto es resultado de una estrategia de seguridad coordinada, frontal e inteligente, impulsada por la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y el gobierno estatal”, afirmó Alanís.

<https://cbtelevision.com.mx/fabiola-alanis-desestima-alerta-de-viaje-a-michoacan-emitida-por-trump/>

Tras el informe presentado por el presidente municipal de Morelia, el diputado local Juan Carlos Barragán lamentó que el alcalde parezca vivir en una ciudad distinta a la que todos los días padecen las y los morelianos.

“Presentó cifras alegres que se alejan de la realidad; la gente vive en una ciudad insegura, con servicios públicos deficientes y problemas que se han agravado en su tercera administración”, señaló Barragán.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/14/el-alcalde-vive-en-otra-morelia-jc-barragan/>

El Teleférico sólo atenderá aproximadamente el 3% de los trasladados que se realizan al día en Morelia, por lo que “no resuelve un solo problema”, sostiene el diputado de Morena, Juan Carlos Barragán Vélez.

De acuerdo con el legislador, diariamente en la ciudad son más de 700 mil trasladados los que se realizan en el transporte público en Morelia, y el Teleférico “va a trasladar entre 15 a 18 mil personas diariamente, aproximadamente solo el 3% de lo que se traslada en nuestra ciudad. ¿Qué va a resolver? Nada”.

<https://www.contramuro.com/teleferico-solo-atendera-el-3-de-traslados-al-dia-en-morelia/>



SÍNTESIS EJECUTIVA



15 DE AGOSTO 2025

A **Morelia** le ha faltado visión de desarrollo desde hace muchos años, apuntó el diputado de Movimiento Ciudadano, **Antonio Carreño Sosa**, para quien la capital del estado, está estancada.

Entrevistado en torno al primer informe de labores de **Alfonso Martínez Alcázar** al frente de su tercera administración municipal en Morelia, el legislador señaló que el edil suma ya siete años en el cargo aunque no consecutivos, por lo que se esperaría que su experiencia permitiera una mejor resolución de los problemas de Morelia, como la falta de visión económica y la inseguridad que impacta en la vida de los morelianos.

<https://www.contramuro.com/a-morelia-le-ha-faltado-vision-de-desarrollo-desde-hace-muchos-anos/>

Al Ayuntamiento de Morelia le falta visión y su crecimiento está estancado, pues se ha centrado en proyectos que no cubren las necesidades básicas de los ciudadanos, opina el diputado local Antonio Carreño Sosa, de Movimiento Ciudadano (MC), a propósito del Primer Informe de la tercera administración de Alfonso Martínez Alcázar.

Expuso que ciudades como Puebla, Querétaro, León o San Luis Potosí estaban en peores condiciones que Morelia y hoy no hay punto de comparación, por lo que considera que no se trata de llevar a cabo obras faraónicas, sino de resolver los problemas cotidianos.

<https://primeraplana.mx/archivos/1082882>

MICHOACÁN

El gobierno federal y estatal, junto con el sector aguacatero de exportación, avanzan en la formalización de los trabajadores. El aguacate es el primer producto en recibir esta certificación a nivel nacional, con el objetivo de replicar este modelo en todos los productos de agroexportación en el futuro.

Este avance forma parte de la construcción del Certificado Laboral de Agroexportación (Velagro), mecanismo que garantizará que toda la mano de obra involucrada en la producción de aguacate destinado a exportación esté registrada en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y cuente con seguridad social.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-l%C3%ADder-en-formalizaci%C3%B3n-laboral-en-la-agroexportaci%C3%B3n-de-aguacate-sedeco>



15 DE AGOSTO 2025

Los gobiernos federal y estatal en conjunto con el **sector aguacatero** de exportación continúan en la **formalización laboral de los trabajadores**.

Esta formalización de los trabajadores aguacateros es parte de la construcción del **Certificado Laboral de Agroexportación** (Velagro) para que toda la mano de obra cuente con seguridad social.

<https://oem.com.mx/elsoldemorelia/local/avanza-formalizacion-laboral-en-sector-aguacatero-de-michoacan-25215028>

Durante el cuarto trimestre de 2024, en Michoacán había 201 mil personas laborando en actividades agrícolas, de las cuales el 75.62 por ciento trabajaba en la informalidad, y apenas 51 mil 118 estaban afiliadas al IMSS, según el informe especial 'Personas Jornaleras Agrícolas en el Estado de Michoacán, Panorama Actual y Derechos Humanos: un diagnóstico que revela carencias estructurales y retos urgentes para garantizar los derechos de miles de trabajadores del campo'.

<https://www.contramuro.com/michoacan-75-62-de-trabajadores-agricolas-en-la-informalidad/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentó a integrantes de la Confederación de Cámaras de Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), beneficios y ventajas competitivas para la inversión en el Polo de Desarrollo para el Bienestar Parque Bajío.

En reunión del Consejo Directivo de la Concamin, el mandatario estatal compartió el interés de que se establezcan y crezcan en Michoacán, actividades económicas de empresas e industriales nacionales que forman parte de esta confederación tan importante para el desarrollo productivo del país.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/presenta-ramirez-bedolla-a-concamin-beneficios-del-polo-de-desarrollo/>

El secretario de Gobierno, Raúl Zepeda Villaseñor, sostuvo una reunión con representantes del Consejo Coordinador Empresarial de Michoacán (CCEEM), en la que destacó la importancia de mantener una relación cercana y de colaboración con el sector productivo.

En el encuentro, afirmó que el **trabajo conjunto** es clave para seguir impulsando la inversión en el estado, tal y como lo ha venido haciendo el gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla**.

<https://changoonga.com/2025/08/14/impulsa-segob-nueva-relacion-con-empresarios-para-fortalecer-la-inversion-en-michoacan/>

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Michoacán presentó este día el informe especial "Personas Jornaleras Agrícolas en el Estado de Michoacán. Panorama



15 DE AGOSTO 2025

actual y derechos humanos”, que a decir del ombudsperson Marco Antonio Tinoco Álvarez, fue realizado a iniciativa del activista Pedro Fernández Carapia, de Fuerza Migrante sin Fronteras y con el apoyo de Red Corymi (Red para la promoción de la salud, educación y bienestar psicosocial en comunidades rurales y migrantes). Afirmó que el informe proporciona una evaluación integral de la situación de las personas jornaleras agrícolas en el Estado de Michoacán, desde la perspectiva de los Derechos Económicos, Sociales, Culturales y Ambientales (DESCA).

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/urge-respeto-de-derechos-de-personas-jornaleras-agricolas-migrantes/>

La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías, sostuvo un acercamiento con líderes de 40 asentamientos humanos para impulsar la regularización de por lo menos 37 colonias de Uruapan.

Ante vecinas y vecinos de predios pendientes de regularizar, Gladyz Butanda se comprometió a revisar la situación actual de colonias como la Ferrocarrilera, Barrio Santo Santiago, La Cedrera, Ampliación Zapatista, Lomas de Zumpimoto, El Mirador y Valle Dorado, a fin de otorgar certeza jurídica a cientos de familias que demandan la escrituración de sus viviendas.

<https://www.redmichoacan.com/2025/08/14/impulsa-gladyz-butanda-regularizacion-de-37-colonias-en-uruapan/>

La subsecretaria de Organización y Desarrollo de la **SADER** estatal, Marx Aguirre Ochoa, calificó a los jornaleros agrícolas como “el rostro más lamentable de la pobreza en este país”.

Aguirre Ochoa describió que en los campos agrícolas es común ver a familias completas trabajando, incluidos niños de apenas cuatro años.

<https://www.contramuro.com/jornaleros-el-rostro-mas-lamentable-de-la-pobreza-sader-michoacan/>

El Gobierno de Michoacán a través de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) y la Unión Ganadera Regional de Michoacán (UGRM), mediante firma de convenio de coordinación se suman al Registro Electrónico de Movilización pecuaria en Michoacán (REEMO).

Como parte de la iniciativa, se pretende controlar y asegurar la trazabilidad del ganado en el país, ante la implementación del Registro Electrónico de Movilización (REEMO), evitando así el robo de ganado y los problemas zoosanitarios del estado.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/en-septiembre-sera-obligatorio-el-registro-electronico-en-el-ganado/>



15 DE AGOSTO 2025

Representantes del gremio de productores de limón en la región Tierra Caliente de Michoacán tendrán un diálogo este viernes como parte de acciones para visibilizar la situación de seguridad.

A través de sus redes sociales, el presidente de la Asociación de Citricultores del Valle de Apatzingán, Bernardo Bravo, hizo un llamado a que se reúnan este viernes en la sede del Tianguis Limonero.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/abordaran-limoneros-michoacanos-situacion-de-seguridad-este-viernes/>

A más de dos años del proyecto, el Club de Playa que se busca concretar en Aquila para impulsar el turismo no tiene certeza, debido a que no hay los recursos financieros para su construcción.

De acuerdo a la Secretaría de Turismo, el proyecto ejecutivo y el terreno ya se tienen, no así los más de 300 millones pesos que se requieren para su edificación, toda vez que se contempla no sólo para pasar el rato, sino también sea de hospedaje.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-certeza-club-de-playa-en-aquila-falta-el-recurso-sector>

La Secretaría de Educación del Estado (SEE) informó que Michoacán logró la mayor disminución porcentual de rezago educativo en el país entre 2022 y 2024, de acuerdo con los resultados del informe de Pobreza Multidimensional 2024 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La entidad redujo esta carencia social en 3.2 puntos porcentuales, superando a Querétaro (3.1) e Hidalgo (2.0).

“Este avance nos llena de orgullo y nos compromete aún más. El rezago educativo no es un dato frío, es la realidad de personas que fueron excluidas del derecho a aprender; que Michoacán sea hoy el estado que más lo reduce, habla de un cambio profundo y de una política educativa que nos alienta, pero nos obliga a mantener el rumbo”, afirmó la secretaria de Educación, Gabriela Molina.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-avanza-en-indicadores-educativos-gabriela-molina>

Gaby Molina Aguilar, Secretaría de Educación aseguró que con la inversión de mil millones de pesos por Citelis, empresa estratégica de Organización Ramírez, en el Parque Industrial Bajío, ubicado en el municipio de Zinapécuaro y designado como Polo de Desarrollo Económico para el Bienestar (Podebi) representa una opción de desarrollo para los miles de jóvenes que cursan el bachillerato y la universidad. Como informó el gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Citelis invertirá en este Polo de Desarrollo Económico aprovechando las ventajas logísticas de la ubicación de las 342 hectáreas y considerando los beneficios de transporte, cercanía con el aeropuerto Internacional de



SÍNTESIS EJECUTIVA



15 DE AGOSTO 2025

Morelia, la voluntad política y sobretodo capital humano, bien preparado, considerando que en Michoacán cursan el nivel medio superior y superior 311 mil jóvenes, expresó Gaby Molina.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/inversiones-en-parque-bajio-oportunidad-para-jovenes-gaby-molina/>

El gobernador de Michoacán, **Alfredo Ramírez Bedolla**, sostuvo una reunión con la rectora de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), **Yarabí Ávila**, en la que coincidieron en la importancia de invertir en educación como base para el desarrollo del estado.

Durante el encuentro, ambas autoridades reafirmaron su compromiso de trabajar de manera conjunta para fortalecer a la **Máxima Casa de Estudios**, beneficiando a las y los jóvenes michoacanos.

<https://mimorelia.com/noticias/educacion/gobierno-de-michoac%C3%A1n-y-umsnh-refuerzan-alianza-por-la-educaci%C3%B3n>

El registro para el Programa de Vivienda para el Bienestar, que busca garantizar el acceso a viviendas dignas para las y los michoacanos no derechohabientes, estará disponible hasta el día de mañana 15 de agosto en los municipios de Yurécuaro, Jiquilpan, Vista Hermosa, Coeneo, Huiramba y Ario.

El director general del Instituto de Vivienda para el Estado de Michoacán (IVEM), David Soto Quizaman, informó que los requisitos para inscribirse como posibles beneficiarios son: identificación oficial vigente, comprobante de domicilio y CURP. Para más detalles pueden consultar la página ivem.michoacan.org.mx. Las y los interesados tendrán que acudir a alguno de los módulos de registro instalados en dichos municipio, con atención de 09:00 a 16:00 horas.

<https://www.quadratin.com.mx/economia/este-viernes-ultimo-dia-para-registrarte-en-vivienda-para-el-bienestar/>

POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

Tres de las cinco magistraturas que conforman el Tribunal de Disciplina Judicial de Michoacán se han desempeñado en el gobierno estatal morenista de Alfredo Ramírez Bedolla o son afines al partido Morena.

El Tribunal de Disciplina Judicial es un órgano de nueva creación en el Poder Judicial del Estado que se encarga de la vigilancia de su personal, tras la reforma



15 DE AGOSTO 2025

constitucional aprobada en septiembre de 2024. Michoacán se convirtió en la primera entidad federativa del país en homologar su legislación con la que fue aprobada en el Congreso de la Unión.

<https://animalpolitico.com/verificacion-de-hechos/te-explico/michoacan-tribunal-disciplina-judicial-morena>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla designó a Andrik Aldair Medina Contreras como secretario particular del Despacho del Gobernador, en sustitución de Raúl Zepeda Villaseñor.

De acuerdo con un comunicado, el mandatario destacó la juventud, experiencia y capacidad para desempeñar su cargo de manera efectiva, así como su compromiso para contribuir al trabajo que se realiza por el bien común del estado.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/designa-ramirez-bedolla-a-aldair-medina-como-secretario-particular/>

La coordinación de presidentas y presidentes municipales del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán, encabezada por Yohana Mendoza, expresó su respaldo al nombramiento de Andrik Aldair Medina como Secretario Particular del Gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, al considerarlo un paso significativo en la ruta hacia una política más incluyente y representativa.

Para las y los alcaldes del PVEM, la renovación de la política michoacana no solo implica relevo generacional, sino también abrir las puertas y dar protagonismo a quienes históricamente han estado subrepresentados: las mujeres, las juventudes y los pueblos originarios. Este enfoque, señalaron, enriquece las decisiones públicas con perspectivas diversas y fortalece la legitimidad de las instituciones.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/08/14/alcaldes-del-p vem-en-michoacan-respaldan-el-nombramiento-de-andrik-aldair-medina-como-secretario-particular-del-gobernador/>

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, advirtió que, por mucho liderazgo o cualidades que tengan cuadros partidistas, "nadie está por encima del movimiento", esto al enfatizar que la fuerza de Movimiento de Regeneración Nacional está en la cohesión y compromiso colectivo, no en intereses individuales. En rueda de prensa, el dirigente fue cuestionado nuevamente por los perfiles que tienen aspiraciones rumbo a la gubernatura y el proceso electoral del 2027. En este sentido, mencionó que el partido busca mantener su liderazgo con un 55% de intención de voto, según encuestas.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/nadie-est%C3%A1-por-encima-del-movimiento-morena-michoac%C3%A1n-llama-a-la-unidad-rumbo-a-2027>



15 DE AGOSTO 2025

El dirigente de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, afirmó que el partido gobierna de la mano del pueblo y que los municipios administrados por la fuerza guinda reflejan un cambio de enfoque en la obra pública. Señaló que, a diferencia de los gobiernos del PRIAN, donde estos proyectos se utilizaban como botín político y negocio entre aliados, ahora se realizan con sentido social, priorizando el bienestar colectivo.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/morena-garantiza-recursos-completos-a-todos-los-municipios-jesus-mora/>

Aún no está decidido quién asumirá la **candidatura** del Partido Acción Nacional (PAN) para la **gubernatura** de Michoacán en el proceso electoral 2026-2027, declararon en rueda de prensa Carlos Humberto Quintana Martínez, dirigente estatal, y Eduardo Rivera Pérez, secretario nacional del instituto.

Carlos Quintana sostuvo que el PAN tiene muy claro que lo que va a privilegiar, rumbo al 2027, es la **unidad** del partido; aseguró que militantes y **aliados** tendrán la puerta abierta, y que serán elegidos los mejores perfiles, expresó sin referir nombres, pues, entre risas, dijo no querer destapar a nadie.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/no-decidida-aun-candidatura-del-pan-para-la-gobernatura-de-michoacan-en-2027-25221572>

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Carlos Humberto Quintana Martínez, dejó claro que el blanquiazul tiene abiertas sus puertas para los ciudadanos que deseen participar en el proceso electoral de 2027, al tiempo que brindó un respaldo explícito al alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, como posible candidato al Gobierno de Michoacán.

Durante su conferencia de prensa semanal, **Quintana Martínez** evitó revelar los nombres de otros posibles perfiles panistas que buscarían contender en los **próximos comicios**, argumentando que no haría “**destapes**” anticipados.

<https://changoonga.com/2025/08/14/pan-michoacan-reitera-apoyo-a-alfonso-para-la-gobernatura-en-el-2027/>

Lo que para muchos parecía un milagro político, para Carlos Humberto Quintana Martínez es simplemente un motivo para que los opositores se retuerzan de «celos». Así calificó el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN) las críticas a Alfonso Martínez Alcázar tras limar asperezas con el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

<https://changoonga.com/2025/08/14/pan-michoacan-asegura-que-la-buena-relacion-bedolla-alfonso-provoca-celos/>



15 DE AGOSTO 2025

Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, se posiciona como uno de los perfiles más competitivos para el Partido Acción Nacional (PAN), de cara a la contienda electoral a desarrollarse en 2027, por la gubernatura de Michoacán, afirmó Marko Cortés Mendoza, senador de la república por el albiazul.

En entrevista efectuada en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), este jueves, Cortés Mendoza aseveró que "yo veo a Alfonso Martínez fuerte y consolidándose, con mucho gusto lo respaldaría".

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/se-consolida-alfonso-martinez-para-contienda-2027-marko-cortes/>

Durante su visita al estado, el secretario de Vinculación del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, Eduardo Rivera Pérez, reiteró el respaldo de la dirigencia nacional hacia los gobiernos panistas en Michoacán, con la mira puesta en las elecciones de 2027.

En rueda de prensa, el secretario enfatizó que el partido no esperará a la jornada electoral para prepararse, sino que desde este momento se trabaja en fortalecer el proyecto político panista de cara al próximo proceso electoral.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/cen-del-pan-respalda-a-sus-gobiernos-en-michoac%C3%A1n-rumbo-al-2027>

Simpatizantes y militantes del Partido Acción Nacional (PAN), de las diversas regiones del estado, emitieron sus opiniones y observaciones en el Foro Estatal para la Reforma de Estatutos, cuyo resultado será anexado a un documento que recoge la voz de todos los estados del país.

En comunicado de prensa, Carlos Humberto Quintana Martínez, Presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, explicó que Acción Nacional adecuará sus estatutos y reglamentos acorde a los tiempos actuales que vive Michoacán y México, así como a las necesidades más apremiantes de las y los ciudadanos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/realiza-pan-michoacan-foro-para-reformar-sus-estatutos/>

El senador michoacano del PAN, **Marko Cortés Mendoza**, advirtió los riesgos que, a su parecer, traerá la **reforma electoral** impulsada por el gobierno federal; iniciativa que, afirmó, busca controlar los procesos electorales y debilitar la pluralidad, "poniendo en riesgo la democracia mexicana".

Abordado por medios de comunicación en el informe de **Alfonso Martínez**, el panista señaló que, a diferencia de reformas electorales previas, que surgían de demandas de la oposición para mejorar la competencia, la actual propuesta parece diseñada para **perpetuar a Morena en el poder**.

<https://mimorelia.com/noticias/politica/reforma-electoral-de-morena-pone-en-riesgo-la-democracia-marko-cort%C3%A9s>



SÍNTESIS EJECUTIVA



15 DE AGOSTO 2025

Si bien la reforma electoral se está revisando y se puede llegar a acuerdos, el Partido Acción Nacional (PAN) no estará de acuerdo en que se reste autonomía al Instituto Nacional Electoral (INE) ni se le desaparezca.

“Morena se quiere apoderar del instituto que se encarga de las elecciones y no lo vamos a permitir”, declaró el diputado federal Armando Tejeda Cid.

<https://primeraplana.mx/archivos/1082884>

Movimiento Ciudadano dio un paso firme en su consolidación en el estado al instalar la primera Comisión Operativa Municipal en Apatzingán, en la que se tomó protesta Leury Ochoa López como Coordinador de la COM y se estableció la ruta y acciones que se impulsaran de manera firme y constante para seguir fortaleciendo a la Fuerza Naranja en esta demarcación.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/instala-victor-manriquez-comision-operativa-en-apatzingan/>

La reciente resolución de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que confirmó la remoción de la consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Campeche (IEEC) por designar sin atribuciones a un encargado de despacho del Órgano Interno de Control (OIC), se configura como un antecedente que podría impactar el caso de cinco consejeros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) denunciados por un hecho similar.

En el caso de Campeche, el pleno del TEPJF, a propuesta del magistrado Felipe de la Mata Pizaña, determinó que la titular del IEEC carecía de facultades para realizar dicho nombramiento, atribución exclusiva del Congreso local. La Sala Superior consideró que esta acción afectó gravemente la independencia e imparcialidad del OIC, actualizando las causales constitucionales y legales de remoción por negligencia en el desempeño de funciones y por designar funcionarios en contravención de la norma.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/antecedente-de-remocion-pone-en-cuerda-floja-a-consejeros-del-iem/>

La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó la sentencia del Tribunal Electoral de Michoacán (Teemich) y le devolvió el triunfo a Héctor Eric Germán Equihua y a Nayeli Morán Dimayuga, a quienes se les había anulado su constancia de mayoría.

En sesión pública, el Pleno del TEPJF en Sala Toluca restituyó a Morán Dimayuga como jueza tercera en materia civil del distrito de Morelia, pues tanto ella como Germán Equíhua habían resultado electos en el proceso judicial extraordinario.



15 DE AGOSTO 2025

Sin embargo, el Teemich modificó los acuerdos IEM-CG-118/2025 e IEM-CG-123/2025 del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), con el argumento de que la paridad de género se aplicó con errores de procedimiento.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/revoca-tepjf-fallo-de-teemich-restituye-a-2-jueces-que-bajo-por-paridad/>

MORELIA

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla asistió al primer Informe de **Gobierno** del presidente municipal de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, con quien se trabaja de manera coordinada para transformar y modernizar la capital del estado.

El mandatario destacó la **visión municipalista** que caracteriza a su administración, la cual se ve reflejada en obras insignia que se desarrollan actualmente en la ciudad, como el teleférico, donde en una primera etapa se invierten **mil 900 millones de pesos** y sin necesidad de generar deuda pública.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/destaca-bedolla-coordinaci%C3%B3n-con-alfonso-mart%C3%ADnez-para-transformar-y-modernizar-morelia>

En una de sus intervenciones en el mensaje de su informe de labores, el municipio agradeció al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla el que se estén realizando obras en Morelia como son el domo de la unidad Deportiva Bicentenario, a la cual se le está dando mantenimiento con recursos del FAIESPUM, la cual ahora podrán utilizar en conjunto ambos niveles de gobierno.

Asimismo, resaltó la obra de conexión de la avenida Amalia Solorzano con la avenida Juan Pablo Segundo para llegar a la salida a Pátzcuaro, que será de gran importancia.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/agradece-alfonso-martinez-apoyo-en-obra-publica-desde-el-estado-para-morelia/>

En siete años al frente del **ayuntamiento de Morelia**, Alfonso Martínez Alcázar aseguró que su administración habrá invertido 5 mil millones de pesos en obra pública, considerando sus dos períodos consecutivos, 2021-2024 y 2024-2027, además del trienio 2015-2018.

Durante la presentación de su primer informe de gobierno del actual periodo, en sesión solemne, el edil expuso que en 2015-2018 se ejecutaron mil 200 millones de pesos en obra pública, mientras que en 2018-2021, administración distinta a la suya, se realizaron obras por mil millones de pesos.

<https://www.contramuro.com/inversion-obra-publica-morelia-7-anos/>



15 DE AGOSTO 2025

Alrededor de 2 millones de pesos costó el informe de labores de Alfonso Martínez, señaló el tesorero municipal, Héctor Gómez Trujillo.

Al finalizar el evento del mensaje del informe de gobierno del alcalde Alfonso Martínez, el tesorero en entrevista señaló que el costo de todo lo que incluyó el informe fue de entre 1.5 a 2 millones de pesos.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/costo-de-2-millones-de-pesos-el-informe-de-labores-de-alfonso-martinez/>

La noche de este jueves, el alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**, presentó su primer informe de gobierno denominado “Visión x Morelia”, el cual destacó por el uso de tecnología para dar a conocer tanto los proyectos ya realizados como las acciones que se emprenderán.

Desde el **Centro Administrativo de Morelia** (CAM), y ante autoridades estatales, políticos y representantes de distintos sectores, el edil presentó su informe con el apoyo del asistente virtual LIA, que, mediante una esfera 360, proyectó diversos videos para complementar su presentación.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/edil-de-morelia-presenta-logros-de-su-primer-informe-de-gobierno-y-pr%C3%B3ximos-proyectos>

Obra pública de infraestructura y servicios tendrá Morelia para los siguientes dos años, aseguró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana.

Como parte del mensaje que brindó a los morelianos, alusivo a su informe de labores 2024 a 2025 Alfonso Martínez refirió que los próximos dos años se caracterizarán por el impulso de los esfuerzos dirigidos a hacer de Morelia el mejor lugar para vivir.

Con el Centro Administrativo de Morelia (CAM) como escenario, este jueves el Edil capitalino mencionó, entre estos proyectos de obra pública, la construcción del centro de convenciones, la ampliación de la plaza de la Paz y la edificación del mercado gastronómico, en el área norte del Centro Histórico.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/anuncio-alfonso-mas-infraestructura-y-obras-para-morelia-en-informe/>

Tras escuchar el primer informe de gobierno de Alfonso Martínez frente al gobierno de Morelia para el periodo 2024-2027, la regidora del PRI, Edna Martínez Nambo, utilizó su intervención en la sesión solemne de Cabildo, durante el primer informe de gobierno de Alfonso Martínez Alcázar, para reconocer algunos logros de áreas específicas, pero sobre todo para señalar deficiencias en planeación, transparencia y prioridades de gasto en el Ayuntamiento de Morelia.

<https://www.contramuro.com/opacidad-inseguridad-derroches-morelia/>



15 DE AGOSTO 2025

En Sesión Solemne de Cabildo, la regidora priista, Edna Martínez Nambo, emitió un posicionamiento respecto al primer año de la actual administración municipal, en el cual señaló avances en áreas sensibles, pero también serias deficiencias en planeación, transparencia, rendición de cuentas y manejo de recursos.

Entre los aspectos positivos, la regidora reconoció el trabajo en guarderías municipales, el Centro de Autismo, la entrega de 331 becas educativas, las labores de limpieza y bacheo, así como las acciones de organismos descentralizados como el IMCUFIDE, el DIF y el Colegio de Morelia.

<https://www.respuesta.com.mx/politica-secciones/morelia-no-avanza-en-obras-publicas-ni-en-seguridad-y-la-deuda-sigue-creciendo-edna-martinez/>

Una visión de largo plazo, viva y en continua evolución, es el eje central del trabajo que desarrolló el gobierno de Morelia en el lapso 2024 a 2025, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana.

Durante la exposición del mensaje alusivo a su informe de actividades 2024 a 2025, este jueves, en el Centro Administrativo de Morelia (CAM), Alfonso Martínez expuso que a lo largo de los últimos 10 años se ha implementado el plan de gran visión Morelia Next, que establece las metas parciales y totales para hacer de la capital michoacana una gran ciudad, en su aniversario 500, en 2041.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/informa-alfonso-a-morelianos-su-vision-a-largo-plazo-agua-el-reto/>

En el marco de su Primer Informe de Gobierno, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, presentó avances que consolidan al DIF Morelia, encabezado por la presidenta honoraria, Paola Delgadillo Hernández, como referente de inclusión, atención especializada y desarrollo comunitario.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/destaca-informe-morelia-referente-nacional-en-atencion-integral/>

La capital michoacana requiere de al menos de 15 estaciones más de bomberos para alcanzar a cubrir la atención que se genera día a día por cualquier tipo de siniestro, enfatizó el capitán Juan Manuel Guerrero de Bomberos Voluntarios y Asesoría Personal y de Emergencias de Morelia (BVAPE).

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/requiere-morelia-al-menos-15-estaciones-de-bomberos-para-cubrir-la-atenci%C3%B3n-bvape>

La actualización de la alerta de viaje emitida por el gobierno de Estados Unidos para Michoacán no tiene un impacto negativo para Morelia, afirmó Thelma Aquique Arrieta, secretaria de Turismo municipal.



15 DE AGOSTO 2025

En entrevista realizada este jueves, en el Palacio Municipal, Thelma Aquíque explicó que Morelia está excluida de la alerta de viaje para ciudadanos estadounidenses que recomienda no viajar al estado de Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/municipios/alerta-de-viaje-de-eu-a-michoacan-no-afecta-al-turismo-en-morelia/>

En Morelia existen menos de 100 centros especializados en la rehabilitación de personas con adicciones con licencia municipal de funcionamiento, señaló Yankel Alfredo Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento.

Asimismo, explicó que entre 2021 y 2025 se han efectuado alrededor de 22 clausuras, tanto temporales como definitivas, en igual número de establecimientos del rubro, por carecer de licencia municipal de funcionamiento.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/morelia-con-licencia-municipal-menos-de-100-centros-de-rehabilitacion/>

SEGURIDAD

Lo que en su momento fue presentado como un movimiento ciudadano armado para liberar a Michoacán del dominio de los carteles, hoy es señalado por Estados Unidos como la fachada de una red criminal con alcance internacional. La administración de Donald Trump ha lanzado una ofensiva directa contra cinco exlíderes del movimiento de autodefensas en la entidad, ofreciendo un total de 26 millones de dólares en recompensas por información que conduzca a su captura.

La Oficina del Departamento de Estado para Asuntos Internacionales de Narcóticos y Aplicación de la Ley anunció que los objetivos son: Juan José Farías Álvarez, alias El Abuelo (hasta 10 millones de dólares); Nicolás Sierra Santana, alias El Gordo (hasta 5 millones); Alfonso Fernández Magallón, alias Poncho La Quiringua (hasta 5 millones); Luis Enrique Barragán Chávez, alias R5 o Güicho (hasta 3 millones); y Edgar Orozco Cabadas, alias El Kamoni (hasta 3 millones).

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/eeuu-derriba-el-mito-de-las-autodefensas-en-michoacan-trump-ofrece-26-mdd-por-cinco-exlideres-convertidos-en-capos-internacionales.htm>

El anuncio de la recompensa de 26 millones de dólares, ofrecida por las autoridades estadounidenses por información que lleve a la captura de los cinco mayores capos de Michoacán, cayó como balde de agua fría a los delincuentes asentados en la Tierra Caliente de la entidad, quienes disfrutaron más de una década de impunidad, generando



SÍNTESIS EJECUTIVA

15 DE AGOSTO 2025

miles de muertos y apoderándose de la tranquilidad de la población, con la complicidad de autoridades municipales, estatales y federales.

Para la Administración Trump es Juan José Farías "El Abuelo", líder del Cártel de Tepalcatepec y de la alianza Carteles Unidos, la mayor amenaza para su país. El Departamento de Estado norteamericano ha detectado que el grupo delictivo ha establecido redes de producción a gran escala de metanfetamina y fentanilo en el territorio de Michoacán que controlan.

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/termina-eeuu-con-una-decada-de-impunidad-para-los-principales-capos-de-michoacan-trump-ofrece-26-millones-de-dolares-por-5-de-ellos-en-mexico-solo-se-busca-a-uno-y-dan-100-mil-pesos.htm>

Servando Gómez Martínez, conocido como "La Tuta", exlíder del crimen organizado en Michoacán, se encuentra ya bajo custodia en Estados Unidos tras su expulsión desde México. El martes 12 de agosto fue trasladado al Centro de Detención Metropolitano (MDC) en Brooklyn, Nueva York, donde quedó registrado como el interno 01585-512. Este penal federal, uno de los más resguardados del país, alberga a figuras históricas del narcotráfico como Ismael "El Mayo" Zambada, Rafael Caro Quintero y Vicente Carrillo Fuentes, alias "El Viceroy". Ahora, "La Tuta", exlíder de Los Caballeros Templarios y de La Familia Michoacana, se suma a la lista de reclusos de alto perfil mientras enfrenta un proceso por conspiración para enviar grandes cantidades de cocaína y metanfetaminas hacia territorio estadounidense.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/capo-de-michoacan-ingresa-con-historicos-traficantes-a-prision-federal-en-nueva-york.htm>

Un solitario delincuente asalto a una cajera en el banco BanBajío ubicado en la avenida Camelinas de esta ciudad de Morelia, el asaltante se llevó 20 mil pesos.

Al respecto se informó que fue esta tarde de jueves que se activó la señal silenciosa de asalto en el referido lugar ubicado en la colonia Bosques Camelinas.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/asaltan-sucursal-de-banbajio-en-morelia-michoacan-se-llevan-20-mp.htm>

La incidencia de robos a cuentahabientes en Michoacán se redujo en un 16.47 por ciento en el periodo enero-julio del presente año, en comparación con el año pasado. De acuerdo a las cifras oficiales de la Fiscalía General del Estado (FGE), en el presente año se denunciaron 85 casos de robo a cuentahabiente, nueve menos que el mismo periodo, pero del 2024.

<https://www.quadratin.com.mx/justicia/el-patron-detras-del-robo-a-cuentahabientes-en-michoacan-van-85-en-2025/>



15 DE AGOSTO 2025

En una operación conjunta contra la delincuencia organizada, elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) localizaron y desmantelaron un laboratorio clandestino destinado a la producción de drogas sintéticas en el municipio de Turicato, Michoacán. Durante el operativo, el personal militar aseguró 2 mil litros y 13 mil 975 kilos de sustancias químicas presuntamente utilizadas para la elaboración de metanfetamina. En el sitio también fueron hallados seis reactores y seis condensadores industriales, herramientas clave en el proceso de fabricación de este tipo de estupefacientes.

<https://www.informaoriente.com.mx/seguridad/ejercito-mexicano-desmantela-laboratorio-clandestino-en-turicato-michoacan-con-mas-de-14-toneladas-de-quimicos.htm>

Esta tragedia persiste como un eco que pocos quieren escuchar: el asesinato de menores de edad, quienes mucho más que cifras son vidas truncadas, historias rotas, familias devastadas y un tejido social que se desgarra en silencio.

De acuerdo con el especialista en temas de educación Horacio Erik Avilés, durante el primer semestre de 2025, en estas tierras se registraron 31 homicidios dolosos contra personas menores de 18 años. De ellos, 29 fueron cometidos con arma de fuego y 27 de las víctimas eran varones. Cifras frías que, sin embargo, dibujan un paisaje insoportable.

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/54-menores-de-edad-fueron-asesinados-durante-el-ciclo-escolar-20242025-en-michoacan-erik-aviles.htm>

“Prometen créditos fáciles para acceder a información de usuarios y extorsionarlos”, son aplicaciones montadeudas que buscan estafar y extorsionar usuarios; por ello la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), alerta.

A través de los agentes de la Policía Cibernética de la Guardia Civil, se pudo descubrir que diversas empresas de financiamiento ofrecen préstamos con requisitos mínimos y pagos muy accesibles, aprovechándose de las necesidades de quien lo solicita.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/alerta-la-ssp-michoacan-sobre-fraudes-con-aplicaciones-de-prestamos.htm>

COLUMNAS

LA OPCIÓN

Por Jorge Vélchez

“Seis proyectos morenistas son protagonistas hoy de una nueva historia preelectoral en la entidad.

Cuatro mujeres y dos hombres con el mismo objetivo.

El camino es llegar al proceso electoral del 2027 y, consecuentemente, relevar al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.



15 DE AGOSTO 2025

Sin duda, a Gaby Molina Aguilar, Fabiola Alanís Sámano, Celeste Ascencio Ortega y Gladyz Butanda Macías, así como a Raúl Morón Orozco y Carlos Torres Piña se les considera como alternativas viables para la candidatura de Morena al gobierno michoacano.

Y resalta en esa relación de perfiles que hoy, a diferencia de los dos anteriores procesos preelectorales, aparezcan más mujeres morenistas que tienen la mirada puesta en la candidatura gubernamental.

Todas ellas cumplen hoy con una función pública de relevancia.

Gaby Molina y Gladyz Butanda son secretarias estatales del gobierno bedollista; mientras que Fabiola Alanís es presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso, y Celeste Ascencio ocupa hoy una curul en la Cámara Alta del país.

Frente a ellas se encuentra el senador Raúl Morón Orozco, quien tiene varios años buscando esa posición, aunque cuando fue candidato cometió una omisión que le costó la candidatura, pero hoy el ex edil moreliano predica que le deben la postulación; y Carlos Torres Piña, recientemente designado fiscal general del Estado, que no se ha descartado como futuro aspirante oficial del morenismo, y tal vez por ello es que el dirigente Jesús Mora ya lo incluyó nuevamente en la lista de perfiles para la renovación de la gubernatura michoacana.

Cierto es que el arribo de la doctora Claudia Sheinbaum a la Presidencia de la República se constituyó en el motivante número uno para que, aquí en Michoacán, el sector femenil morenista busque colocarse en la primera línea del próximo proceso electoral.

La frase es “tiempo de mujeres” debe ir más allá de ser un simple slogan o consigna mediática parece decir el sector femenil de Morena.

Así, para una gran parte del colectivo michoacano el “es tiempo de mujeres” debe traducirse en tener ya la primera gobernadora en Michoacán.”

<https://www.quadratin.com.mx/opinion/la-opcion-43/>

--

LOS SUSPIRANTES...

Torres Piña..., ¿no está descartado?

Por Nicolás Casimiro

“Ahora resulta que **Jesús Mora González** asegura que **Carlos Torres Piña** no está descartado como posible candidato del Morena a la gubernatura de Michoacán.

¿Por qué dice eso el dirigente estatal del partido guinda?

1.- Porque a pesar de ser el nuevo “*fiscal carnal*”, ¡perdón!, titular de la Fiscalía General del Estado, **Torres Piña** aparece en segundo o en tercer lugar en casi todas las encuestas del Morena.



SÍNTESIS EJECUTIVA

15 DE AGOSTO 2025

2.- Porque..., ¿qué tal si no le sale la jugada al gobernador **Alfredo Ramírez Bedolla** y no puede imponer que sea mujer la candidata a la gubernatura?

3.- Porque sería un error si el ex secretario de Gobierno se descartara desde este momento, ya que su peso político comenzaría a disminuir, y no es precisamente lo que busca.

4.- Porque **Torres Piña** es en los hechos el verdadero patrón de **Jesús Mora**, quien pertenece a su equipo político y le debe los últimos cargos o encargos que ha tenido.

Y sí, efectivamente, el nacido en Paracho aún siendo fiscal general del Estado podría lanzarse por la gubernatura.

Tal vez sí esté pensando relanzarse desde esa extraordinaria posición de poder.

Sin embargo, así como se ven las cosas en Michoacán, difícilmente **Torres Piña** podrá hacer campaña desde esa área que es más bien de mucho desgaste político y mediático. Tampoco es que pueda olvidarse tan fácil de la encomienda que tiene de cuidarle las espaldas a **Alfredo Ramírez** una vez que concluya su mandato, para lo cual ya no falta mucho por cierto.

Así es. Yo de entrada no lo descartaría para la gubernatura, pero tendría que hacer un extraordinario trabajo en la Fiscalía para que sus bonos subieran.

¿Será que puede?"

<https://atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-torres-pina-no-esta-descartado/>

--

ENFOQUE ELECTORAL

Identidad

Por David Alejandro Delgado Arroyo

"El pasado 16 de julio se publicó en el Diario Oficial de la Federación el "Decreto por el que se reforman, adicionan y derogan diversas disposiciones de la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas, Desaparición Cometida por Particulares y del Sistema Nacional de Búsqueda de Personas, así como de la Ley General de Población, en materia de fortalecimiento de búsqueda, localización e identificación de personas desaparecidas".

En ese sensible contexto de atención al problema de personas desaparecidas, se reformó la Ley General de Población para establecer que la Clave Única de Registro de Población que contenga nombre y apellidos, fecha de nacimiento, sexo o género, lugar de nacimiento, nacionalidad, huellas dactilares y fotografía, será el documento de identificación obligatorio, de aceptación universal y obligatoria en todo el territorio nacional, y estará disponible en formato físico y digital.

Asimismo, establece en sus transitorios que la Secretaría de Gobernación, con el apoyo técnico de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, desarrollará la



SÍNTESIS EJECUTIVA



15 DE AGOSTO 2025

Plataforma Única de Identidad en un plazo no mayor a 90 días naturales siguientes al 17 de julio pasado.

De igual forma, establece que en un plazo no mayor a 120 días naturales siguientes al mismo 17 de julio, la Secretaría de Gobernación establecerá el Programa de Integración del Registro Nacional de Población de los datos biométricos de niñas, niños y adolescentes.

Este documento de identidad no tiene ningún efecto sobre las elecciones, puesto que no contiene domicilio ni georreferenciación, es decir, un número de sección, que es la forma como el INE organiza la distribución de boletas para garantizar que cerca del domicilio de cada persona ciudadana se encuentren disponibles las boletas para el ejercicio del sufragio..."

<https://mimorelia.com/columna/identidad>